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Han~asadopo~om~,de ~2o~9cuatro meses desde que
fue designado como

presidente de Asofondos, y a para que se
implemente la nueva reforma
pensional.

Andrés Velasco le tocó el "chi-
charrón" de los primeros pa-
sos de la reforma pensional,
que si bien empezará a regir
en julio 2025, tiene algunos ar-
tículos que ya están en mar-
cha como el del régimen de
transición.

En esta entrevista, Velasco
destaca que el tiempo corre y
hay bastantes tareas por hacer,
se refiere a la figura del Com-
ponente Complementario de
Ahorro Individual (ACCM) que
surge con la reforma y explica
las perspectivas de las Admi-
nistradoras de Fondos de Pen-

"Existe
una juris-
prudencia, yo
creo que es am-
plia, sobre esta

S4OO clase de demandas.

Usualmente las cor-
tes terminan dándole
la razón a los afiliados, a

billones es el ahorro de los las personas. El tema más
colombianos administrado por grave va a ser para Colpensio-
los fondos de pensiones nes, porque la mayor parte de

los traslados que se quieren
hacer después de la edad de

mitad allá, mitad acá. El temapensión son de las adminis-
es que la ley, como quedó, dicetradoras de fondos de pensio-
que la ventana de oportuni-nes a Colpensiones. Puede ser

siones (AFP) representadasdad de traslado podrá serel 98% de los casos.
por su gremio, aprovechada por las personas

que estén a menos de lo años¿Eso pone más complejo el pa-
El presidente de Colpensiones de tener la edad de pensión, o norama para implementar la re-
dice que, con la reforma, unas sea, por debajo de 57 años para forma?
250.000 personas no podrán las mujeres y de 62 años para"Sí, muy probablemente esto
trasladarse de t6gimen,¿cuál es los hombres. Pero no dicelo que nos va a llevar es, si no

En la refor-
ma nace el

concepto de
"ACCAI", ¿qué es

eso?
"Es una nueva entidad

que se crea, que son los
administradores del régi-

men complementario del
ahorro individual’:

¿Entonces ya no serán AFP sino
ACCAI?
"Las AFP son administradoras
de fondos de pensiones: Por-
venir, Protección, Colfondos y
Skandia. Estas van a conti-
nuar administrando el ahorro
que hasta ahora los colombia-
nos les han confiado en el ré-
gimen de ahorro individual
solidario, que suma más de
8400 billones, de 20 millones
de personas.

que tienen que coordinarse,
entender las normas y hacer

desarrollos tecnológicos
de aplicativos".

días calendario hasta el 1_o de ju-
Entonces puede haber lio para implementar la refor-

unaUuviadede- ma y son muchas las cosas que y las primeras
mandas.., hay que hacer. Solamente ha- cuatro ACCAI’~gamos la lista de las entidades

rior, entonces esos cambios
no quedaron’t

plementación podemos con-
testar lo mismo. Quedan 259 de pensiones

hasta que las personas se pen-
sionen, y a partir de ahí, esos
fondos van a pasar a Colpen-
siones. La reglamentación de-
cidirá cómo.

Entonces, esos fondos em-
piezan a salir poco a poco
mientras la gente se va pensio-
nando, se van a ir acabando y
a partir del lo de julio del pró-
ximo año las cotizaciones por
encima de 2,3 salarios míni-
mos van a ser recibidas por las
ACCAI, que son estas nuevas
entidades.

Las AFP van a tener una do-
ble licencia, entonces van a ser
fondos de pensiones y van a
ser las primeras cuatro ACCM".

¿Aparte de las AFP habrá otras
ACCAI?
"Se abre la posibilidad de que
haya mayor competencia".

Algunos ven inminente que la
Corte tumbe la reforma.
"Estamos muy pendientes. Se
presentaron mas de 100 de-
mandas y han sido aceptadas
menos de 5, probablemente
van a ser aceptadas unas cuan-
tas más. Sin embargo, las enti-
dades que estamos involucra-
das en el ecosistema de pen-
siones no nos podemos dar el
lujo de sentarnos a esperar a
ver qué pasa con la Corte, nos
toca implementar, porque
esos 259 días son muy corto
tiempo para todo lo que tene-
mos que hacer, entonces esta-
mos trabajando, incluso sin
que la reglamentación salga".

LLa reforma ha incrementado la
doble asesoría?
"Sí, la doble asesoría se ha dis-
parado. Una de las razones es
que nosotros desde los fondos
hemos promovido que la gen-
te se acerque a preguntar.

Ese incremento de las do-
bles asesor]as es un poco lo
que ha buscado el sector para
que las personas que tienen la
posibilidad de trasladarse
aprovechen esa ventana que

se abrió".

zoo.ooo, por eso elpresi- de Representantes, se logrónuevo sistema pensional?
dente Dussán hablaprecisar para que cubriera a"Creo que el tiempo es muy

de 250.000, esas personas, pero finalmen-corto. Eso fue una cosa que se
porque te se votó lo que había salidodiscutió, yo creo que todos los

son del Senado en un debate ante-actores involucrados en la im- aser fondos

400.000 personas; Nosotros reforma en el Congreso, en la ¿Cuáles son los cuellos de bote-
hemos mapeado mas o menos Comisión Séptima de Cámara Ila que han encontrado frente al doble licencia,

entonces van

el alcance de eso? nada acerca de quienes estánse soluciona de forma regla-
"Las cifras todavía están cons- por encima de esas edades,mentaria: a.una cascada de Las AFP van a Esos fondos van a perma-
truyéndose, el potencial po- Eso ya estaba alertado. Deprocesos]udlc]ales, necer adm]mstrados con
drían ser incluso hasta dehecho, en el transcurso de la tener una nombre propio en las AFP,


